



『はばたき』興本扇学園だよりNo.6

興本扇学園 校長 稲葉 守朗 令和4年7月20日
ホームページ <http://www.adachi.ed.jp/adokim/index.ht>

花 火

校長 稲葉 守朗

9年生にとって最後の公式大会である夏季選手権大会が、6月から7月にかけて行われました。足立区大会で優勝した野球部は、7月21日から始まる都大会に出場します。鍛え抜かれた地区代表のチームが出場する都大会ですが、関東大会出場を目指してがんばってほしいと思います。

さて、今年度も各部の試合会場に足を運びました。ブロック大会（足立区・荒川区・台東区・中央区）では、上位まで勝ち進んだ女子バレーボール部、サッカー部、バドミントン部の最終試合を見ることができました。あと一歩というところで、都大会出場の切符は逃してしまいましたが、それぞれ厳しい条件の中、最後までよくがんばれたと思います。生徒はもちろんのこと、入部以来共に練習に励んできた顧問の心情を思うと、かける言葉が見つかりませんでした。一般的に、公式大会の最終試合を終えると、9年生は引退となり、翌日からは、新人メンバーでのスタートとなります。私は、「部活動顧問には、卒業式が2回ある。」と思っています。大会の最終日は、第1回目の卒業式です。多くの時間を共に過ごした部員が去って行くことは、実に辛く悲しいものです。しかし、辛いと感じることは、生徒と出会ってからこれまでの期間を、本気で取り組めた証なのだと思います。

夏季選手権大会を観戦していて毎回感じるのですが、最後の最後まで、全力でプレーしている選手や顧問の姿が、なぜか夏の夜空に輝く「打ち上げ花火」と重なります。花火を作る花火師が顧問で、夜空に舞い上がり光り輝く大輪の花が生徒というところでしょうか。また、終わった後の静けさや寂しさが、同じものをイメージさせるのかもしれませんが。

私は、打ち上げ花火が大好きで、夏休みには、大きな花火大会に出かけていました。地元江戸川の花火や隅田川の花火も迫力満点でしたが、日本最大級の諏訪湖の花火は、その迫力に度肝を抜かれました。土浦の花火は、全国の花火師の技を競う選手権大会で、その1発にかける花火師の思いが伝わり胸が熱くなりました。

花火の歴史について調べてみると、その歴史は非常に古く、紀元前3世紀頃の中国には、すでに花火の原型が生まれていたそうです。日本では、17世紀に徳川家康公が駿府城で鑑賞したのが最初だとも言われています。また、日本の真夏に花火を上げるようになったのは、お盆との関係もあり、「鎮魂」の意味があるからだと言われています。隅田川花火の発端は、江戸時代に飢饉で亡くなった人々の鎮魂でした。東北地方では、東日本大震災で亡くなった人々の鎮魂と復興祈願のための花火大会を開催しています。花火には、それぞれ地元の方々の気持ちが重ねられています。

花火と部活動と重なるもの、それは、「仲間を思う気持ち」なのだと思います。夜空に打ち上げた花火のような9年生の姿を、後輩たちは間近でしっかり見てきました。その美しさやたくましさを、自身の未来の姿として受け止めています。後輩たちは、9年生の意志をしっかりと引き継いでくれるはずです。

9年生は、すでに「進路を決める」という次の目標に向かって歩み始めています。部活動で経験したことは、必ず将来の役に立ちます。夜空に勢いよく飛び立つ花火のように、目標に向かって突き進み、大輪の花を咲かせてください。そして、3月には、個性豊かで色とりどりのスターメイン（連続花火）で、興本扇学園を飾りましょう。

小学校クラブ活動紹介

今年度、興本扇学園では3年ぶりにクラブ活動を行っています。年に6回、4年生から6年生が東校舎で活動します。毎回、6年生を中心に、自分たちで計画を立てながら進めています。

クラブ名	活動内容
手芸	今年からできた手芸クラブです。6年生がリーダーシップを発揮し、縦割りの班決めからすべて自分たちで行いました。初めは、フェルトを使ったマスコット作りに挑戦です。自分のイメージを絵に起こし、そこから何を留意したらよいか考えました。上級生がやさしくアドバイスする場面も見られました。裁縫を楽しみながら、充実した異学年交流をしてほしいです。
理科	4～6年生が一緒になったグループで和気あいあいと活動をしています。スライムづくりやせっけん・入浴剤づくり、にぼしの解剖などに取り組む予定です。 上級生が下級生にアドバイスしたり、手伝ったりしながら、科学遊びの楽しさや不思議さに触れてほしいと思います。
ボードゲーム	ボードゲームクラブは今年度新設されたクラブです。4～6年生が異学年でチームをつくり、自分たちでゲームを選んで活動しています。頭を使って考えながら行うものや、チームで協力するもの、相手の心を読むものなど様々なゲームがあります。初めてのゲームは自分たちでルールを考え、6年生を中心に話し合いながら取り組んでいきます。
バスケットボール	6年生は4人しかいないながらも、クラブ活動の中心として頑張っています。4、5年生も自分の役割を考えながら協力して活動を行っています。学年を均等に分けた4チームに分かれ、チームごとに戦略や練習メニューを自分たちで考えています。自主的に行動する力を身に付けながら、協力して活動する楽しさも味わってほしいです。
サッカー	4～6年生のサッカーが大好きな21名が楽しく活動しています。第1回目の活動では、チーム決めを行い、今後の練習や試合の進め方を確認しました。早速、6年生を中心に異学年同士、仲を深める姿が見られました。サッカーを楽しむことを通して、協調性や一人一人の個性を伸ばしていく活動時間にしていきます。
ドッジボール	4～6年生までの児童が活動しています。各学年の児童がバランスよく構成された4つのチームが基本となり、6年生がリーダーとなって、ドッジボールに親しんでいます。また、ラインを自ら引いたり、互いに審判をしたりしながら自主性も大切にしています。今後も、児童一人一人の個性の伸長と有意義な異学年交流を目指して活動していきます。
バドミントン	20人の4～6年生がこれから1年間協力して活動していきます。1回目は体育館で今後のクラブ活動日の準備や片付けの仕方を確認し、ネットの張り方を学びました。その後早速ラケットを握って、シャトルを打ったりラリーをしたりして体を動かしました。6年生を中心に楽しく自主的な活動をしていきます。
卓球	初めてラケットをにぎる児童もいますが、クラブ長を中心に、経験者の児童が楽しく卓球に挑戦しました。 9月からのクラブでは試合も計画しています。 これから4～6年生がお互いに協力して、楽しく充実した活動ができるといいです。
図工	最初のクラブでは、みんなが仲良く活動できるようにドミノつみきを使って、どんな遊びができるか考えて楽しく活動しました。また、意見を出し合い、水彩画や合作絵、迷路やスライムづくりなど活動計画を立てました。上級生がリーダーシップを発揮し、学年を超えた楽しい活動ができるようなクラブにしていきます。

8年生 魚沼自然教室

担当：古郡 愛子

6月28日（火）～30日（木）の2泊3日で魚沼自然教室が実施されました。

前日に梅雨が明け、酷暑の中、初日は「わらび採り」と「米つめ」「木のはがき作り」、2日目は「野外炊事（カレー作り）」「奥只見湖遊覧船」「モルック大会」「星空観察」、3日目は「笹団子作り」と盛りだくさんの日程でしたが、楽しく充実した毎日過ごすことができました。

全てが初めての経験の中、学年目標の「自分磨き」を試される場面がたくさんありました。実行委員や班長、室長が指示を出し、お互いに協力して行動し、大きく成長できた3日間でした。



9年生 修学旅行

担当：小田嶋 悠喜

7月6日（水）～8日（金）に、2泊3日で修学旅行が実施されました。

天気が心配されましたが、3日間傘を使うことなく過ごせました。1日目は法隆寺見学と奈良公園で班活動を行いました。2、3日目は班で京都市内を巡り、慣れない市バスや地下鉄での移動に苦勞しながらも、様々な場所を見学することができました。今回の修学旅行で学んだことを今後の学校生活に生かし、9年生として成長した姿を見せてほしいと思います。



～図書担当の窓～

担当：小林 秀一郎

夏休みの課題の一つとなることもある「読書感想文」。素敵な本と出会い、素敵な感想を書いてほしいという思いを込めて、学校図書館では新しい本をたくさん購入してもらいました。「学校図書館だより」でも紹介されていましたが、話題の図書がいっぱいです。どんな本を選ぼうか迷っている人は、ぜひ足を運んでみてください。分からなければ、支援員の先生に相談してみてもよいかもしれません。前号で紹介されましたが、あじさい読書旬間に引き続き、秋にはもみじ読書旬間も予定されています。東校舎の皆さんは楽しみにしてください。

読書は心を豊かにします。ぜひ、ご家庭でも読書をお楽しみください。

令和4年

9月

行事予定



9月	曜	共通	東校舎	西校舎
1日	木	夏休み明け集会 4時間授業		日光前健診（6年）
2日	金			進路学習会（9年）
3日	土	土曜授業 引き渡し訓練		交流学习（8・9年）
4日	日			
5日	月	朝礼	委員会	専門委員会 魚沼前健診（7年）
6日	火			
7日	水			日光自然教室始（6年） 前期期末考査始
8日	木			
9日	金			日光自然教室終（6年） 前期期末考査終
10日	土			
11日	日			
12日	月	クラブ活動（4～6年） 水泳指導終		
13日	火			上級学校訪問（8年）
14日	水	4時間授業（小）		魚沼自然教室始（7年）
15日	木		環境学習出前講座（3年）	
16日	金			魚沼自然教室終（7年）
17日	土			
18日	日			
19日	月	敬老の日		
20日	火	安全指導 4時間授業（1～9年） （9年2組のみ5時間授業）		
21日	水			
22日	木		児童集会	TGG（5年）
23日	金	秋分の日		
24日	土			
25日	日			
26日	月	5時間授業		生徒会朝礼
27日	火			連合陸上大会（中）
28日	水	4時間授業（1～5年）		連合運動会（6年）
29日	木		音楽朝会	生徒会役員選挙
30日	金	交通安全教室（1・2年）		夢をかなえる授業（7年）

